

HEINRICH-MANN-PREIS 2021

an Kathrin Passig

Begründung der Jury

(Eva Horn, Ekkehard Knörer, Gustav Seibt)

Kathrin Passig ist eine der wichtigsten und treffsichersten Diagnostikerinnen der Gegenwart.

Leichthändig, in glasklarem Stil und voller Sachkenntnis schlägt sie den Bogen von den digitalen Medien zu den von ihnen ausgelösten Befindlichkeiten, von ungelösten Menschheitsrätseln zu den Tücken der Technik, von Netzgemeinschaften zur Schönheit des Prokrastinierens.

Geprägt sind ihre Texte dabei von einem ebenso scharfen wie unaufgeregten Blick auf die jeweiligen ‚nächsten großen Dinger‘, die gerade für Aufregung sorgen. Mit lässigem Witz klärt sie auf, nicht ohne uns immer auch ein wenig heimzuleuchten.